

TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN

RAMÓN DÍAZ ZAMORANO

DENUNCIANTE

CAUSA ROL N° 20-2017

SANTIAGO 31 DE JULIO DE 2017

Yo soy Ramón Díaz Zamorano, rut 5.534.946-0.

Vengo a declarar, habiendo sido Presidente de la Asociación El Libertador, en forma interina mientras se solucionaban los problemas y había una elección en forma normal y poder regularizar todos los inconvenientes y problemas que tenía la asociación en esos momentos.

Yo personalmente, le pedí a don Juan Pablo Bernales, la autorización para que nos diera su nombre, nos prestará su nombre para hacer un rodeo de corredores de un día, el día 19 de febrero en la medialuna de San Vicente. A lo cual Juan Pablo Bernales me dice que si yo estoy a la cabeza de el no hay ningún inconveniente, si, no habría ningún inconveniente.

Se empieza a hacer el rodeo, obviamente yo preocupado por el número de colleras, como cuando son rodeos a última hora empiezan a fallar, y ya estuvo castigada la asociación un tiempo, o algunos socios porque faltaron colleras y tuvieron que inventar y salió a la luz.

Entonces, Juan Pablo me insistía que por favor me hiciera responsable del número de colleras, yo le pregunte a Juan Arriagada, y Juan Arriagada me ignora totalmente. No se entendió conmigo, se entendió con gente del club, son socios y no tenían na que ver.

Pregunta: Que rol tenía Arriagada ahí?

Responde: No sé, debe haber sido organizador, debe haber sido encargado del ganado, pero el presidente de la asociación y el que pidió la autorización del rodeo fui yo.

Entonces me pasaron por el aro como dice el huaso.

Pasó esto, estuve en la medialuna, yo tengo mis caballos en la medialuna de San Vicente.

Estábamos viendo, y el día antes, le pregunte a un socio quien está preocupado del rodeo, porque?, me dice, has visto como esta de sucia la entrada, está lleno de bolsas ahí y hay que limpiar este recinto. Bueno ahora quieres que yo me haga cargo, han estado

durante dos semanas y ahora quieren que yo me ponga a limpiar?.
Pesco la camioneta él, fue y saco eso.

Al otro día, llegó el rodeo, estaba el jurado, la aspirante a jurado y el delegado. El delegado dice algunas cosas que no son correctas, Juan Vargas. Entonces viene y dice, va pasando con Vargas por los corrales, estaba Juan Arriagada por los corrales, bien adentro. El delegado sin hacer nada, limpiándose los zapatos con la cabeza gacha. Vengo yo y le digo "buenos días don Juan", entonces me dice: "soy vos el que tenís que venir a saludarme", "soy vos el que tenía que venir pa ca". Como que vos le dije yo, y se viene encima, sin mediar palabra alguna se viene encima de mí y me dice: "vamos pa allá chucha de tu madre", la palabra que tiene, es como la muletilla. Estando un señor de Melipilla de jurado, no me acuerdo quien era, estaba el aspirante y el delegado. Y empieza a pechazos conmigo para llevarme para el lado de los baños; "y que chucha de tu madre, que ponte los pantalones, que la hueva", Juan Arriagada. Le digo: "oye que te pasa, no seas roto y mala clase". Porque tiene fama de roto y mala clase, pa que estamos con cuentos, y se lo he dicho a él.

Cuento corto le dije, Juanito, es re simple, yo a Ud. lo paso al tribunal de disciplina, "pásame donde querai".

En eso llega Mauricio Muñoz, gran señor y raja diablo, "Juanito, Ramón, vengan para acá. Entonces después yo me quedo atrás y le dijo: "no pesque a huevones le dijo". Lo escucho y le digo: "como fue la cosa don Mauricio?", nada, nada, Ramón, estas escuchando cosas que no hay. Me fui.

Siguió el rodeo, empezó normalmente, todo bien, se corrieron puros toros Angus, mañosos, sobraron toros.

En las tarde viene la organización, quien iza el pabellón nacional, quien elige el sello de raza. Eso ya lo había designado Juan Pablo Bernal, era su club el que lo estaba haciendo, por tanto me dijo el presidente de la asociación con un socio del club de Coínco. Y el sello de raza lo hace Juan Pérez y Perico de los Palotes, no me acuerdo quien.

Cuando en eso llega Mauricio Muñoz, ya bien emparafinado, y empieza a darles las instrucciones como si fuera él el presidente de la asociación, al delegado, que era Juan Vargas, el pabellón lo va a izar fulano, esto aquí, esto allá.

Entonces yo estaba en la oficina, están los dos fotógrafos de testigos. Yo estaba en la oficina, salgo y le digo: "Mauricio podemos salir"; y lo tomó de aquí, "podemos conversar por favor en privado para explicarte lo que pasa", "porque resulta que el rodeo está a nombre de Coínco y Coínco me pidió esto", y lo pesco, "suéltame

chucha de tu madre", me dice, "hijo de puta, a mi no me toma nadie del codo. Yo me quede helado. ¿Pero qué te pasa?, "no porque a mí no", "nadie me viene a tomar del codo", "mal pario", "sinvergüenza", "hijo de la gran puta", "arregla tu vida", que garabatos no me echo. A lo cual, yo también tengo que haber echado garabatos, porque estamos con cosas, esto es acción y reacción. Pero lo que si me acuerdo patente es que yo le dije: "mira, pasaran muchas generaciones, muchas generaciones tuyas, puedes tener mucha plata, pero lo que se te nota ahí en el zapato huevón, el corrión de la ojota no se te va a borrar nunca. Tengo testigos de esto, los pueden llamar el día que quieran. El hombre estaba copeteado, yo cero grado de alcohol porque yo era el presidente de la asociación y no me iba a poner a tomar un trago ahí, las cosas venían muy mal de la asociación, este mismo personaje echó a tres presidentes en menos de dos años. La asociación todavía tiene un quiebre grande. Cuando hay intereses de liderazgo y no eres líder, eres un megalómano, cuesta, estas en tranca, eres narcisista, la única manera de figurar es teniendo un cargo, a mi no me interesan los cargos, a mi lo único que me interesa es el rodeo. Yo creo que soy de los huasos más antiguos que hay en la zona y en la asociación, 50 años en la asociación, trabajando yo mis caballos, ahora corriendo mis cabros. Pero yo no le hago mal a nadie, al contrario, fui 25 años presidente del club de San Vicente. En O'Higgins fui presidente del tribunal de disciplina, director cuando estaba Pato Frez, fui muchas veces el mejor deportista, el mejor dirigente. Y para que me sirven, de nada, yo tengo mi nombre. Llevo 38 años en una empresa grande, que es la Copeval, donde te pueden decir quién soy yo, o a cualquiera de mis clientes. No necesito el cargo de presidente de la asociación ni del club para vestirme.

Pregunta: Alguna vez Ramón has sido sancionado por el Tribunal Supremo de Disciplina, por alguna Comisión Regional?

Responde: Estuve pasado un tiempo, que don Alvaro se tiene que acordar, cuando me pasaron, cuando era Juan Andrés Pérez miembro del Tribunal Supremo, pero resulta que el lazo se le dio vuelta porque fue un dolo que hizo Juan Andrés Pérez siendo miembro del tribunal de disciplina, donde me eliminó a mí de la nomina. Entonces me denunciaron que yo no tenía carne y era presidente. Si yo soy el presidente de un club, el primero que tiene que sacar carne soy yo.

Pregunta: Al final te sancionaron o no te sancionaron?

Responde: Al principio me habían sancionado. Pero cuando yo me doy cuenta, tuve cáncer y estuve hospitalizado y veo que todo

coincidía con la fecha de la hospitalización en la Clínica Santa Maria, y empiezo a atar cabos y cuando me empiezo a meter a Lemontech no era mi clave. Pero ingenuamente no revise, pensé a lo mejor el sistema después de un tiempo lo cambiara. Y resulta que voy a buscar un abogado, empezamos a investigar todo y vine a hablar con don Cristián Moreno, le presente todos los papeles, o nos vamos al ciber crimen que incauten todos los computadores de la asociación y vean quién hizo el cambio en Lemontech que es un servidor y tiene que tener los registros. Me llama Cristián Leiva, lo mismo, "compadre esto yo lo soluciono", y dejan encargado a Alejandro Decombe para que investigue, dije "no me agrada mucho que investigue Alejandro Decombe porque es muy amigo de Victor Catan y obviamente se van a cuidar las espaldas". Entonces yo hablo con Cristián Leiva, me dijo "no Ramón, confía en Alejandro porque es serio". En la tarde me llama Alejandro Decombe y me dice "quiero que tengas plena confianza porque yo voy a hacer una investigación acuciosa y yo soy amigo de Victor Catan pero en esto no transo". A los tres días me llama, tenía todo listo, sabía quien lo había hecho, Sabía por donde salió, todo.

Pregunta: Pero se revoco esa sanción?

Responde: Se revoco.

Pregunta: Alguna otra vez has tenido otro problema?

Responde: No.

Pregunta: Le ha tocado ser denunciante en alguna otra causa en El Libertador?

Responde: No, jamás. Yo denuncie porque encuentro que hay algo que es gravísimo que venga cualquier gallo a faltar el respeto de esa manera, delante del público, a viva voz.

Pregunta: Se refiere a Muñoz?

Responde: A Muñoz, porque Juan fue más recatado Y si no se protegen los dirigentes, nadie va a querer ser dirigente.

Pregunta: Tú dices que estos insultos de Muñoz en el champion, fue dentro de la secretaria?

Responde: Previo al champion.

Pregunta: Tu trataste de sacar para un lado de la pieza?

Responde: No, voy a explicar, la sede de nosotros, tiene un pasillo, estaba afuera Juan Vargas con Muñoz, y yo estaba haciendo la denuncia de Arriagada. Cuando de repente Muñoz empieza a dar órdenes sin tener porque darlas, si el presidente de la asociación soy yo. Lo que pasa es que nunca asumió que ya no era presidente, yo salí y hay le dije "Mauricio podemos conversar", en el patio, afuera, está la sede nueva y hay un pasillo, ahí lo tomo, entre los baños y el Rigo Ponce que vende aperos, y empieza a insultarme.

Pregunta: Había gente en el entorno?

Responde: Había mucha gente.

Pregunta: Y esto es a gritos, los insultos?

Responde: Obvio, mucha gente escucho.

Pregunta: Pero Ud. también lo insulto a él?

Responde: Mire, no me acuerdo, con la rabia y la impotencia, yo sabía que no podía agredirlo, hacer nada, porque yo era el presidente., Pero hay una cosa que es normal que se llama acción y reacción. LO que si me acuerdo muy claro que le dije que el corrión de la ojota no se le iba a borrar tuviera las lucas que tuviera. Tengo que haber huevoneado también, si, puede que si. Pero la cuestión no es esa. Me llama la atención que él me venga a denunciar a mi, si el agredido fui yo, no él. En una pelea tienen que haber dos personas, o en una discusión tienen que haber dos o más personas y siempre hay uno que tiene que contestar. Entonces porque el señor Muñoz no hizo al tiro la denuncia en la misma cartilla?. Porque la cartilla del delegado se demoro un mes en llegar a la Federación?

Pregunta: Porque cree Ud. que se demoro un mes?

Responde: Porque Muñoz atraso todo. Porque el secretario de su directorio es el delegado. Obviamente lo atrasaron. Así como se ha atrasado el tema, que estamos en agosto y esto fue el 19 de febrero, recién estamos viendo el caso.

Pregunta: La atrasaron para que efectos?

Responde: Para hacer la carta de Muñoz, para hacer una acusación e inventar una acusación. Porque yo no iba a denunciar a alguien que no me ha hecho nada. No voy a inventar, falsear cualquier cosa. No está en mí. Allá se sabe todo el fallo.

Pregunta: Cual es el fallo?

Responde: A mí me tiran 3 años, a Muñoz 6 meses.

Pregunta: En la acusación que hace Mauricio Muñoz dice que tu lo tomas del codo y acto seguido empiezas con insulto, vociferando lo que sigue "hasta cuando seguís hueviando...". Es efectivo que le dijiste eso?

Responde: Estas loco, si yo le dije Mauricio, aquí el dueño del rodeo es Coínco, por ende se hace lo que diga el reglamento, lo que si le dije "el que tiene la caga en la asociación eres tú". Porque tienes bandos, y si me creen háganse una encuesta, pésquense a cien jinetes y pregúntenles ¿Qué pasa en la Asociación El Libertador?. Hoy día me dijeron, a ti te van a tirar 3 años y a Mauricio 6 meses, porque tiene que hacer el clasificatorio. Que ya nos mintió, es una persona enferma, que Ekono pone 20 millones de pesos, porque son tantas asociaciones que tiene que poner

tantas lucas, llamó a otros presidentes de asociación y me dicen que no hay ningún acuerdo, que no ponen uno, como mucho pondremos 56 mil pesos, como club, pero eso no te da 20 millones.

Pregunta: Y Arriagada?

Responde: No, Juan yo creo que peca de su ignorancia, el goma que tiene nuestro querido amigo.

Pregunta: Había tenido problemas?=
=

Responde: Yo con Mauricio, jamás, yo lo lleve al club y yo lo puse de presidente del club de San Vicente. Yo no entiendo que le paso, desde que asumí la presidencia Del Libertador, fue un cambio.

Pregunta: Tiene los nombres de las personas que estaban viendo?

Responde: Si, estaba Octavio Lucaveche, Eduardo Tagle en el baño haciéndose el leso, Dani Vidal.

Pregunta: Se trataría de una pelea con insultos, sin agresiones físicas?

Responde: No, no hay agresiones físicas. De ningún lado. No fueron agresiones físicas, fueron agresiones verbales. Pero al presidente de la asociación.

Pregunta: Y los pechazos de Arraiagada?

Responde: Eso fueron los pechazos. Unos empujones. Me duele menos eso, porque no había nadie, fue más discreto. Arriagada por lo menos fue más hombre y fue más discreto. El otro hombre andaba con sus copetes. De esta forma quien quiere ser dirigente. Nadie.

Pregunta: En El Libertador?

Responde: Pero por ningún motivo. No quiero problemas.